

LE MOUTON AU NEZ NOIR DU VALAIS

Ce mouton est une race ovine suisse, originaire du canton du Valais en Suisse élevée à deux fins : pour la laine et pour la chair !

Le nez noir existe aussi en Bretagne, et il a un site internet « la Fédération Française du Nez Noir du Valais »

Les premières mention de la race remontent à 1400, elle a été officiellement reconnue en 1962. Cette race est la seule race ovine à cornes de Suisse avec *le mouton Roux du Valais* (*voir plus loin*).

La couleur noire n'est pas seulement sur la tête, du nez au contour des yeux, mais aussi aux oreilles, aux chevilles, aux genoux et parfois sur la queue mais uniquement pour les femelles, les sabots sont noirs, et les deux sexes ont des cornes hélicoïdales ou en spirale, sa laine est longue et épaisse sur toutes les parties de son corps.

Ce mouton est robuste, harmonieux, il s'adapte très bien aux conditions climatiques rigoureuses.

Les brebis pèsent entre 70 et 90 kilos, les bœufs entre 80 et 125 kilos et toisent en moyenne entre 75 et 83 centimètres, les femelles étant un peu plus petites, ils ont les membres et une structure osseuse solides

Sa laine met 5 à 6 mois pour pousser jusqu'à 10 centimètres ; il doit être tondu deux fois par an et donne 4 kg de laine en moyenne.

« *Le mouton à nez noir du Valais est un séducteur paré de douceur* »

ECOPATURAGE : « Des moutons à l'horizon » élèvent entre autres ce mouton.

C'est près de la Roche sur Yon que les moutons noirs du Valais sont élevés « le plus beau mouton du monde » dit-on !

Cette société accompagne en écopâturage dans toute la Vendée, les entreprises et collectivités et font des animations éco-pédagogiques dans différents lieux accueillant du public. Cet organisme fait également la valorisation de la laine.

Ils ont aussi des moutons *Thones et Marthod*, et *Suffolk* et bien entendu des moutons d'Ouessant et des Landes de Bretagne.

Les moutons doivent être surveillés régulièrement pour les parasites et autres maladies. (voir leur site internet)



Nez noir du Valais (*brebis suisse au voisinage de Brigue, Suisse*)



race Thones et Marthod



Roux du Valais



race Suffolk